

VA-Nummer: MA22-B40-220913-2

Veranstaltungsort

Südbahnhof
Saumstraße 9
47805 Krefeld



Tagungsleitung

Simone Gerhards

Organisation

Monique Ouarzag
Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.
Landesbüro und Regionalbüro Rheinland
Benrather Strasse 11
40213 Düsseldorf
F +49 211 8368056-9
kas-rheinland@kas.de

Anfahrt

Mit dem Auto: Parkmöglichkeiten bestehen in der unmittelbaren Umgebung, im Parkhaus Hansa Centrum oder auf dem Parkplatz Willy-Brandt-Platz.

Mit öffentlichen Verkehrsmitteln: Mit den U-Bahn-Linien U70 oder U76 bis Krefeld Hbf oder mit mehreren Stadtbuslinien bis zur Haltestelle Hauptbahnhof Süd.

Anmeldung

Bitte melden Sie sich mit der beiliegenden Karte oder per E-mail verbindlich an. Es wird kein Tagungsbeitrag erhoben. Sie erhalten keine schriftliche Bestätigung. Fahrtkosten können nicht erstattet werden.

Die Veranstaltung wird multimedial begleitet. Die Teilnehmenden erklären mit der Anmeldung ihr Einverständnis, dass die Konrad-Adenauer-Stiftung e. V. das vor, während oder nach der Veranstaltung entstandene Foto- und Filmmaterial zeitlich unbegrenzt sowohl im Online- als auch Printformat für Zwecke der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit verwenden darf.

Ihre persönlichen Daten werden gemäß Datenschutzgrundverordnung verarbeitet. Ihre Daten werden im Rahmen unserer Veranstaltungsorganisation genutzt. Dieser Nutzung stimmen Sie mit Ihrer Anmeldung zu. Weitere Informationen zum Datenschutz können Sie unter www.kas.de einsehen.

Bildnachweise: S1. Christin Klose/stock.adobe.com

In Zusammenarbeit mit dem Südbahnhof Krefeld



Landesbüro NRW und Regionalbüro Rheinland

Einladung

Das Bundesverfassungsgericht – Hüter des Grundgesetzes

Talk im Bahnhof
unter der Schirmherrschaft
von Ansgar Heveling MdB
13. September 2022, 19.30 Uhr

Südbahnhof, Krefeld

GRUNDGESETZ
für die Bundesrepublik Deutschland

Bundeszentrale für politische Bildung

www.kas.de

Sehr geehrte Damen und Herren,

unser Grundgesetz – an seinen Vorgaben müssen sich alle politischen Entscheidungen des Gesetzgebers messen lassen. Verfassungsrecht ist somit ein Bindeglied zwischen Recht und Politik.

Damit die Politik mit ihren Entscheidungen den Maßstäben des Grundgesetzes genügt, haben die Mütter und Väter der Verfassung ein eigenes Organ geschaffen: das Bundesverfassungsgericht. 16 Richterinnen und Richter in zwei Senaten entscheiden, ob Gesetze, aber auch Urteile oder andere Akte öffentlicher Gewalt verfassungsmäßig sind oder nicht. Als eines unserer Verfassungsorgane ist das Bundesverfassungsgericht in das sorgsam ausbalancierte System unseres demokratischen Verfassungsstaates eingebunden.

Wie kann man Politik an den Maßstäben des Rechts überhaupt messen? Wie sehen die Verfassungsorgane ihr Verhältnis zu- und untereinander? Wo sind Grenzen und Einschätzungsspielräume der jeweiligen Institutionen?

Zu diesen und anderen Fragen möchten wir mit Ihnen, dem Präsidenten des Bundesverfassungsgerichts Prof. Stephan Harbarth und Ansgar Heveling MdB beim „Talk im Bahnhof“ ins Gespräch kommen. Moderiert wird der Abend von Henning Rasche von der Rheinischen Post.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Simone Gerhards

Leiterin Regionalbüro Rheinland
der Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

Programm

19.30 Uhr **Begrüßung**

Simone Gerhards

Leiterin Regionalbüro Rheinland
der Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

Grußwort

Ansgar Heveling MdB

Vortrag

Prof. Dr. Stephan Harbarth

Präsident des Bundesverfassungsgerichts

anschließend Diskussion

Moderation

Henning Rasche

Leitender Regionalredakteur der Rheinischen Post



Prof. Dr. Stephan Harbarth

Prof. Dr. Stephan Harbarth, LL.M., ist seit November 2018 Vorsitzender des Ersten Senats des Bundesverfassungsgerichts und seit Juni 2020 dessen Präsident. Nach dem Studium der Rechtswissenschaft promovierte er 1998 zum Dr. jur. an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg. 1997 bis 1999 absolvierte er sein Referendariat in Berlin. 2000 erlangte er einen Master of Laws an der Yale Law School, New Haven, Connecticut, USA. Er war viele Jahre als Rechtsanwalt sowie als Mitglied des Deutschen Bundestages tätig. Er ist Honorarprofessor an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg.



Ansgar Heveling MdB

Ansgar Heveling, ist seit Oktober 2009 Mitglied des Deutschen Bundestages. Von 2015 bis 2017 war er Vorsitzender des Innenausschusses des Deutschen Bundestages und von 2014 bis 2017 Obmann der CDU/CSU-Fraktion im Bundestagsausschuss für Kultur und Medien. Seit 2018 ist Ansgar Heveling Justiziar der CDU/CSU-Fraktion, Mitglied im Ausschuss für Recht und Verbraucherschutz sowie stellv. Mitglied im Innenausschuss.